

EL PANADERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

ADMINISTRACION
Loreto, 87.

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

REDACCION
Loreto, 87.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y anuncios de 10 cts. á 25 pts linea
Los pagos por adelantado, en metálico, libranzas sellos de correo.



ADVERTENCIAS:

La correspondencia al Administrador.
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

CRÓNICA

Ya ha pasado la feria.

Y nosotros, en nuestro deber de cronistas, tenemos que mencionar algunos de sus acontecimientos, aunque sea ligeramente y con el amargor de boca que deja el saboreo del placer, y con la molicie y el abatimiento que sigue siempre á la celebracion de los festejos.

Estos se han sucedido con poca variacion por el orden establecido en años anteriores.

La subida de la Patrona tuvo lugar con numeroso acompañamiento y disparo de cohetes y ruedas de fuegos artificiales, reminiscencias de la fiesta de Santa Cecilia.

A su llegada á la Iglesia de Santiago, que estaba profusamente iluminada, se cantó una salve.

El templo de bote en bote.

En su día tuvo efecto la funcion religiosa que fué solemnisima y estuvo sumamente concurrida.

Nuestro paisano, el joven é ilustrado vicerrector del seminario de Murcia, D. José Tomás Perez era el encargado de pronunciar el discurso en esta festividad; pero, con harto sentimiento suyo y de todos, cayó enfermo, y en su lugar, avisado pocas horas antes, subió á la cátedra sagrada, nuestro paisano, el arcipreste de Mula, D. Juan Manuel Perez Gutierrez, el que hizo el panegirico de la Asuncion gloriosa de Maria Santísima á los cielos de un modo digno de su ilustracion y de su nombre.

Tanto á la ida al templo como á la vuelta á su domicilio el orador fué acompañado del Ilustre Ayuntamiento y á compás de los acordes de la banda municipal.

¿Eh? Qué tal?

La misma banda y el mismo Ayuntamiento asistió á la inauguracion de la feria que este año ha estado muy concurrida de feriantes y en mejor orden y disposicion que en años anteriores.

¡Ah! Se nos olvidaba; después de la funcion á la Patrona, nuestro Ayuntamiento

obsequió á los convidados, y se obsequió á sí mismo, con dulces y helados.

Asistieron algunos individuos de la junta de feria y otros no quisieron asistir *quare causa desacuerdos habetis in actum manducatoriam? Ignorate.*

Tambien asistieron, con pocos ruegos, algunos de esos concejales que se muestran remolones para asistir á las sesiones.

¡Ah! Pancistas! digo, ¡Ah! Patriotas!

Hay, señores concejales, que faltan á su deber; pero que son puntuales al tratarse de comer.

El castillo de pólvora ha sido bastante inferior. Bien es verdad que con doscientas pesetas que nos dicen ha costado, tampoco se puede hacer ninguna gran cosa.

De forasteros hemos estado muy favorecidos; pues son muchos los que han venido á presenciar los festejos, y mas que nada, á admirar las caras bonitas y el donaire y la sandunga de las niñas jumillanas.

Tambien nos han honrado con su presencia algunas forasteras muy *peciosas*.

De modo que con ellos y por ellas, el real de la feria presentaba un buen golpe de vista. Y, al ver las sonrisas hechiceras y burlonas de ellas y los ojos desencajados y las bocas abiertas de ellos, más de una vez hemos dicho:

Cupido á luchar se aferra
y en damas y caballeros
hace estragos en la guerra.
¡Ole! Por los forasteros
y la gente de la tierra!

Y á más de uno hemos visto víctima del dolor de *estógamo* por no poder digerir la sal y pimienta de las jembras salerosas.

Que Dios mejore sus horas.

Los que han resultado *sorprendentes* han sido los toros.

¿Que en qué ha consistido la sorpresa? Pues, en que creíamos que iban á salir malos y han salido peores. ¡Qué corridas!

Por supuesto, que los más *corridos* son los empresarios; que después de las fatigas consiguientes han tenido que soltar del chiquero á treinta duros por barba.

Y á gritos extraordinarios todos esclaman á coro:

—¡Quisimos ser empresarios y nos ha cogido el toro!

Van trascurridas dos semanas sin celebrar sesion nuestro ilustre Ayuntamiento por *falta* de concejales.

Hombre, que preparen un refresco á ver si acuden.

Porque se dan casos.

Las revendedoras se quejan amargamente de las disposiciones contradictorias de nuestros ediles.

Ya ve V. Don Isidoro les dice que en los días de feria han de hacer el mercado en la plaza Constitucional, y al día siguiente les ordena que lo hagan en la esplanada.

Y el que manda manda.

Cosas de la situacion que ofenden su autoridad; y que en mi pobre opinion es una informalidad que no tiene explicacion.

Los juegos florales muy concurridos, en los que á falta del premiado en primer lugar, nuestro amigo Sr. Cutillas eligió reina de la fiesta á la discreta y simpática señorita D.^a Consuelo Bernal.

Y por aquello de *amicus Plato sed magis amica veritas*, debemos decir que la sesion resultó lánguida y aburridísima, por lo que una buena parte del público, apesar de ser gratis y de convite la fiesta, abandonó el local antes de terminarse.

Y sea debido al mejor efecto de su lectura ó á su mérito literario, es lo cierto que las composiciones más aplaudidas fueron la del Sr. Guardiola y las del Sr. Carpena.

Y como no somos aduladores ni aun de los vicepresidentes de las diputaciones provinciales, podemos manifestar que el discurso del Sr. Hernandez Almansa no correspondió á lo que de él se esperaba.

Del fallo del jurado tambien se han hecho sabrosos comentarios.

¡Cómo ha de ser!

El que en estas cosas mira parentesco ó amistad, ese, podrá hacer favores pero justicia jamás.